

1  
EXCELSIOR

July 10 - 927

July 10 - 927

EXCELSIOR

# MR. COOLIDGE DESIGNARA PRONTO UN NUEVO EMBAJADOR EN MEXICO

La Renuncia de Mr. Shéffield y la Contestación de Mr. Coolidge han Sido Dadas a la Prensa Para que las Publique en Wáshington y México

**TODAVIA NO SE CONOCE QUIEN SERA SUCESOR DE SHEFFIELD**

La Prensa Neoyorquina Sugiere al Departamento de Estado que se Tenga Sumo Cuidado Para Designar al Nuevo Embajador

**Cablegrama Exclusivo para EXCELSIOR.**  
RAPID CITY, julio 9.—A las oficinas del Ejecutivo se manifestó hoy semioficialmente que es casi seguro que el Presidente Coolidge nombrará un nuevo Embajador en México antes de dos meses, pues no espera dejar vacante el puesto por muy largo tiempo, como se había presumido.

Mientras tanto continuará al frente de la Embajada el Encargado de Negocios Shoenfeld, de quien se dijo que cuenta con la absoluta confianza del Ejecutivo.

Entre las personas cercanas al Presidente se dijo que las intenciones de Mr. Coolidge son las de esperar durante algún tiempo para prestar cuidadosa atención a la persona que debe escogerse para substituir a Mr. Sheffield.

Dícese que el Presidente no tiene intención de nombrar algún diplomático de carrera sino que se enviará a la Embajada una persona del actual cuerpo diplomático, pero que el designado será un hombre de relieve y de reconocida habilidad.

## EL NUEVO EMBAJADOR DEBE SELECCIONARSE

**Cablegrama Exclusivo para EXCELSIOR.**  
NUEVA YORK, julio 9.—“The New York Times”, al comentar en su página editorial la dimisión del Embajador James R. Sheffield, dice que si hubo desacuerdo entre el Departamento de Estado y el Embajador, tal cosa no puede saberse, porque la renuncia de Mr. Sheffield se funda en motivos de salud, y el rotativo mencionado aprovecha la oportunidad para recomendar que se tenga sumo cuidado en la selección del nuevo Embajador, puesto que las cuestiones pendientes entre los dos países no han quedado resueltas y el cargo diplomático ante el Gobierno mexicano representa un trabajo arduo y variado. Agrega:

“Se necesita un Embajador, no sólo con vigor suficiente para desempeñar sus obligaciones rutinarias, sino también que esté capacitado para hacerse al temperamento oficial mexicano y comprenda la manera como trabaja la imaginación latinoamericana.

“Siendo tan delicadas como son las relaciones entre México y los Estados Unidos, es de suma importancia que el Presidente proceda con mucha cautela al seleccionar al sucesor de Mr. Sheffield.”

“The Times” hace referencia a la agitación política que se ha iniciado en México con motivo de las elecciones y se refiere a las declaraciones del ex Presidente Obregón. El caracterizado diario dice a este respecto:

“Aunque los Estados Unidos no tienen título ni deseo de intervenir en las cuestiones domésticas de México, es seguro que nuestro Departamento de Estado y nuestra Embajada en México harán todo lo que discretamente sea posible para contribuir a que se logre pacíficamente la sucesión presidencial en México.”

“The Evening Post” publica un artículo de fondo en el que elogia la actuación de Mr. Sheffield. Dice que no se sabe lo que haya realizado en su actuación el diplomático, porque Mr. Sheffield ha tenido la cualidad del silencio, y nunca se ha prestado a hablar públicamente ni hacer referencia a las graves cuestiones que se le han encomendado.

Agrega que algún día se sabrá el verdadero valor de la actuación diplomática de Mr. Sheffield, pero que debe reconocerse por el momento que al renunciar ha dejado las relaciones mexicoamericanas en mejor estado de tensión de como estaban hace algún tiempo.

## TEXTO DE LA DIMISION DE MR. J. R. SHEFFIELD

**Cablegrama Exclusivo para EXCELSIOR.**  
RAPID CITY, Dakota del Sur, julio 9.—He aquí el texto de las cartas que se cruzaron el Presidente Calvin Coolidge y el Embajador James Rockwell Sheffield, con motivo de la renuncia que hizo este último de su puesto de Embajador de los Estados Unidos en México:

“Mi estimado señor Presidente: Con profunda pena juzgo que ha llegado el momento de poner en vuestras manos mi renuncia como Embajador en México, para que decidáis sobre ella como juzguéis conveniente.”

“Ha sido para mí un gran honor el haber servido bajo vuestro Gobierno. Vuestra sabia comprensión del problema mexicano, vuestra inalterable bondad y vuestro generoso apoyo han convertido para mí en un placer el servicio en tan importante y difícil puesto.

“Con mis más sinceros deseos de que continuéis disfrutando de fuerza y salud para sostener las gran-

# Mr. Coolidge Designará Pronto un Nuevo Embajador en México

Sigue de la primera página

des cargas que pesan sobre vos, creed, mi querido señor Presidente, en mi inalterable lealtad hacia vos. James R. Sheffield.”

La respuesta del Presidente Coolidge fué como sigue:

“Estimado señor Embajador: “He recibido la carta en que me comunicáis formalmente vuestro deseo de retiraros del puesto de Embajador de los Estados Unidos de América en México, y acepto la renuncia, la que se hará efectiva al ser designado vuestro sucesor.

“Esto lo hago, aceptando vuestra insinuación del verano de 1926, en el sentido de que no querías permanecer en vuestro puesto de México más de tres o cuatro meses, aunque generosamente consentisteis en permanecer hasta las vacaciones de este verano.

“Han sido vuestros servicios de una índole tan señalada y eficaz que deseo expresaros mi sincero agradecimiento por la voluntad que pusisteis en hacer los sacrificios necesarios para realizar vuestra tarea.

“En todas las ocasiones habéis exigido el respeto de los derechos de este Gobierno y de sus ciudadanos en sus relaciones con el Gobierno y pueblo mexicanos.

“Cuando han surgido situaciones difíciles, les habéis hecho frente con

valor y habilidad, lo que ha contribuido poderosamente a preservar las relaciones pacíficas que existen entre los Estados Unidos y México. Confío en que, en lo futuro, experimentéis una honda satisfacción por el servicio que habéis realizado.

“Siempre me sentiré obligado hacia vos por vuestra buena voluntad para desempeñar la tarea.

“Con mis más afectuosos saludos, quedo sinceramente vuestro. Calvin Coolidge.”

## EXCESIVO TRABAJO DEL SR. SHEFFIELD

Cablegrama Exclusivo para EXCELSIOR.

RAPID CITY, julio 9. — James Rockwell Sheffield le confió anoche a algunos de sus íntimos las razones que lo impulsan a desear un descanso en Europa. Dijo que en Nueva York le era imposible descansar, porque las personas interesadas en los problemas de México no le dejan ni un momento de reposo. Dijo que es tan grande el interés de aquellas personas en las cuestiones de México que, viviendo en Nueva York le menudean las visitas y el teléfono repica constantemente. Agregó: “En Nueva York hay días que estoy tan ocupado en discutir tales asuntos como si me encontrara en la propia Cancillería de la Embajada Norteamericana establecida en la ciudad de México.”

# EL GENERAL OBREGON LLEGO <sup>4</sup> AYER A CULIACAN, SINALOA

*EXCELSIOR*  
Ha Sido Invitado a Visitar Mu-  
chas Poblaciones del Inte-  
rior de la República

*Jul 10 1922*  
El general Alvaro Obregón, según informes que se han recibido del Estado de Sonora, ha estado recibiendo innumerables mensajes de poblaciones que se encuentran a lo largo de la línea del Ferrocarril Surpacífico, en Sinaloa, Nayarit y Jalisco, en los que las agrupaciones y particulares, partidarios de su candidatura, le expresan que estarán pendientes de su paso por dichas ciudades, para saludarlo, no obstante que el itinerario de los trenes fija la llegada a las poblaciones mencionadas en horas que comúnmente se dedican al descanso. El Gral. Obregón ha aceptado varias de esas invitaciones y se detendrá corto tiempo en algunos lugares.

Hasta Navojoa han estado llegando comisiones de partidarios del general Obregón, de distintas poblaciones, algunas muy remotas, como Ciudad Guzmán, Jalisco y del Estado de Michoacán para hacerle patente su adhesión. Estas personas lo han invitado a visitar las poblaciones de donde proceden y algunas de ellas espontáneamente acompañarán al candidato en su viaje a Sur de la República que emprendió anteayer. Ayer se detuvo en la ciudad de Culiacán donde le hicieron una entusiasta recepción.

Mientras llega a Guadalajara, en dicha población se ha iniciado una gran convención de estudiantes revolucionarios de filiación obregonista, donde están representadas treinta y dos delegaciones de distintas partes de la República.

En Ciudad Bravos, Guerrero, después de la convención obregonista que ahí se celebró, se ha designado la Mesa Directiva de la campaña presidencial que ha emprendido una intensa propaganda en favor de la candidatura del general Obregón.